

RECIBIDA
15 JUL 1919

CONTESTADA

Guaymas Don Junio 25 de 1919
Señor General Don

Alvaro Obregón
Wegales S. en

Señor de todo mi respeto:

Sólo el sentimiento inspirado por las repetidas ocasiones en que Usted ha demostrado su simpatía por el gremio de Telegrafistas, me autoriza para tomarme la confianza de dirigirme a Usted, dirigirnos a Usted.

Estas letras, además de llevarle nuestro más sincero agradecimiento por haber comprendido nuestra muy humilde, pero desinteresada abnegación en todas las fases del servicio y en todos los períodos, más o menos aciagos para el país y, por haberse impuesto de nuestras necesidades, van encaminadas, perdane Usted nuestra inmodestia, a servirle de insignificante documentación particular, para presentes apreciaciones y futuras consideraciones; si, tendremos la seguridad, futuras consideraciones.

Como Usted sabrá por la prensa, hemos formado los telegrafistas de este Estado una Sociedad Mutualista, ajena, como se establece en Estatutos que le acompañamos, a toda idea o tendencia política. Esta Sociedad, aunque por nuestro condonable espíritu refractario a toda

orientación similar, no tuvo una acogida general en nuestro Estado, por lo menos, sus resultados son satisfactorios, haciéndonos abrir, por su creciente desarrollo, buenas esperanzas para el futuro.

Ahora bien. Siendo la característica administrativa de nuestros directores actuales, un no disimulado empeño de empujarse a los horizontes de toda corporación análoga, y de impedir, por cuantos medios sean posibles que llegue a cobrar consistencia, para mejor practicar su antiguo sistema de explotación en un gremio desunido y sin orientaciones, procurando en todas ocasiones hacernos aparecer en la sordida indumentaria moral de un paria; yo, aunque soy Presidente de esa Sociedad, en una forma particular, me permito elevar hasta Usted mi voz, en el entendido de que ella comprendía la de todos los compañeros de Sonora, sirviéndole a Usted de prueba, seguramente innecesaria, las firmas que se siguen a la mía, y que pertenecen a los mas caracterizados socios.

El Señor Discareño, que acaba de ser destituido de su empleo de Inspector en esta División, fue el iniciador de la Sociedad de referencia: hombre que en no pocas

ocasiones demostró, con perjuicio de su posición, su simpatía por nosotros.

El hecho de haber formado esta Sociedad, le probará a Usted que, muy lejos de carecer de aspiraciones los que la componen, deseamos, puesto que lo creemos justo, hacernos, por nuestro propio esfuerzo, una posición mejor.

No porque sea Usted uno de los contendientes en la lucha política que se acerca, ni por desarrollar una acción contraria a nuestros directores, sino, como al principio decimos, porque anhelamos una evolución, y porque encontramos en Usted una ayuda de inestimable valía, en el presente y en el futuro, nos hemos permitido hacer esta exposición.

En la confianza de que Usted interpretará esta carta con el criterio rectísimo que le caracteriza, aprovechamos la oportunidad para hacerle presente las seguridades de nuestra sincera adhesión.

Leopoldo Ramos Jesús L. Corella
Miguel León (Gidro M. Rodríguez)

Domicilio particular: L. Ramos, Calle 14 N° 222.



Agosto 5' 1919.

Sres. Leopoldo Ramos, Jesús L. Corella,
Miguel León e Isidro M. Rodríguez.
Calle Catorce No. 222. - Guaymas, - Son.

Estimados señores:-

Me he enterado de la carta de Uds.
fecha 25 de junio anterior, siéndome satisfactorio saber
que han procedido a organizarse.

Con toda atención leeré el folleto que me adjun-
tan, en que se contienen los Estatutos de la Sociedad que
han formado Uds. y les participo que con mucho gusto les
impartiré mi ayuda en la forma que las circunstancias lo
permitan.

Los felicito por el paso que han dado, cuyos re-
sultados les serán provechosos, y quedo a sus órdenes afmo.
amigo y atento S.S.

FTb